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Подготовим фермы к зиме
НА ДНЯХ бюро областного 

комитета партии вскрыло 
крупные недостатки в жи

вотноводстве Буткинского района. 
Буткинские колхозы все лето не 
применяли зеленой подкормки, не 
позаботились своевременно о 
пастухах и заставляли пасти 
скот самих доярок. В результате 
средний удой молока по сравне
нию с прошлым летом здесь не 
только не повысился, а даже упал.

Бессмысленно спорить о том, 
виноваты в запущенности живот
новодства комсомольцы этого 
района или нет. Всякий знает, 
что комсомольские организации 
несут такую же ответственность 
за состояние хозяйства, как и 
другие общественные организации, 
а народ судит о их деятельности 
по практическим результатам. 
Вопрос в другом: как могли ком
сомольцы, работающие непосред
ственно в животноводстве, ми
риться с такими серьезными 
ошибками? Почему они до сих пор 
преспокойно смотрят на соло
менные копны, разбросанные по 
колхозным полям? Ведь зима не 
за горами, вот-вот ударят моро- 
зы, выпадет снег, и считай, ito 

"солома — этот дополнительный
K(v । для скота — пропала.

Комсомольцы—работники ферм 
могут и должны вскрывать и 
устранять значительную долю не
достатков. Сейчас в селах и де
ревнях идет деятельная подготов
ка к зиме. Ведь если осенью не 
заготовишь достаточное количе
ство кормов, не подвезешь их к 
фермам, не утеплишь животно
водческие помещения, — ле обе
решься хлопот всю зиму. Отчего 
бы комсомольцам-животноводам, 
не дожидаясь дополнительных ди
ректив, не провести проверку го
товности своих ферм к стойлово
му периоду?

Это простое, но дельное меро
приятие всколыхнуло бы сельскую 
молодежь, заставило бы ее заду
маться над вопросом, как помочь 
колхозам обеспечить правильную 
зимовку скота. Ведь не секрет, 
что хотя сельхозартели нашей об
ласти нынче значительно больше 
заготовили кормов, чем в прош
лом году, однако план кормозаго
товок, не выполнен. А перед жи
вотноводами поставлена задача 
вдвое увеличить зимний удой мо
лока. В чем же выход? Выход в 
том, чтобы силы сельской молоде
жи были направлены на сбор ос
тавшейся на полях соломы, со
хранение картофеля и кормовых 
корнеплодов. Выход, далее, в том, 
чтобы с первых же дней стойлово
го содержания скота экономно, 
шРХозяйски расходовать корма,

Радостно сознавать, что честно выполнил свое обещание. Но это 
не успокаивает, впереди ждут новые дела, в связи с ними возни
кают новые мысли. И вот после смены шагают по заводскому двору 
мастер И. Родионов, шлифовщик П. Попов и комс 'рг цеха П. Петров.

в тунных шеек. Над программой 
о выпуска коленчатых валов навис- 
д ла угроза. Пожалуй, болезненнее 
. других переживали происшедшее 
- Павел Попов, Николай Вострецов 
о и Митрофан Данильченко. Они — 
л сменщики, работают на одном 
г станке, и шлифовка шатунных 
I ш-"к вала — их операция на ли- 
. | нит.
г • йчас нельзя точно устано- 
1 | вить, кто первый вспомнил о 
1 ( рационализаторском предложении 

расточника Виктора Андреевича
, Авдеева. Да и не в этом суть. 
> Суть в том, что Виктор Авдеев, 
1 работающий совсем на другом 
■ участке и никакого отношения не 

имеющий ни к шлифовке, ни к 
[ коленчатым валам, еще в конце 
; весны подсказал способ, как пред- 
• упредить дефицит в узких шли- 
• фовальных кругах.

Тогда Авдеев был озабочен 
■ не тем, что в цехе недоставало 

кругов для шатунных шеек: пе
редовой рабочий обратил внима
ние на большие стопы уже изно
шенных шлифовальных кругов 
после обработки коренных шеек 
вала. Надо сказать, что эти кру
ги несколько толще тех, которы- 

■ ми шлифуют шатунные шейки. На 
первый взгляд, изношенный ин
струмент не мог иметь примене
ния в цехе. Но ум рачительного 
рабочего подсказал Виктору Ав
дееву мысль — стачивать изно
шенные круги, делать их тоньше 
и применять для шлифовки ша
тунных шеек. Выгода бесспорна: 
обточка обходится почти в де
вяносто раз дешевле стоимости 
нового круга.

Но этот способ имеет свои не
выгоды. Нового круга хватает для 
шлифовки 80 — 90 валов, а при
способленного — не больше чем 
на 10. Значит, вместе с эконо
мией средств неизбежен перерас
ход времени, ибо шлифовшику 
приходится в течение смены 
два—три раза сменять круг, за
трачивая на каждую перестанов
ку до четверти часа.

Пользуясь такими кругами, 
шлифовщику трудно уложиться в 
норму и еще труднее превзойти 
ее в два с половиной раза. Нор
ма — это восемь валов в смену. 
Павел Попов, Николай Вострецов, 
Митрофан Данильченко сдают по 
двадцать и даже больше.

Что это? Просчет нормировщи
ков или ошибка технолога? Нет. 
Это — неистощимое трудовое 
вдохновение, это — личная ответ
ственность за общее дело. Здесь 
рождается творчество, обдуман
ный производственный риск. Мо
лодые шлифовщики, советуясь и 
помогая друг другу, втрое против 
и род усмотрен кого технологией 
увеличивают. подачу круга, в 
полтора раза — число его оборо
тов.

Сбереженное время превращает
ся в сверхплановую продукцию.

В первые дни работы приспо
собленными кругами многие в 
цехе волновались: справятся ли 
шлифовщики? А теперь нет волне
ний. У пас быстро привыкают к 
героизму труда, умеют считать 
его явлением закономерным и, 
можно сказать, обыденным.

Но вот настал день, когда Па- 
■ »ел Попов впил со оклада послед
нюю пару приспособленных кру
гов. Произошло это за день до 
того, как рассчитывали полу
чить, наконец, долгожданные но
вые шлифовальные круги.

До обеденного перерыва Па
вел сдал девять валов, а на стан
ке был уже последний круг. По
пов осторожно начинал вторую 
половину смены: его тревожила 
одна мысль—выдержит ли круг? 
Досада брала комсомольца: надо 

же такому случиться именно сей
час — конец сентября, скоро под-

установив за этим строгий ком
сомольский контроль.

Но продуктивность животных 
не поднимешь одними кормами. 
Нужны еще теплые, надежно от
ремонтированные фермы. Если 
учесть, что нынешний план строи
тельства животноводческих поме
щений выполнен в нашей области 
лишь на сорок процентов, то ста
нет ясно, что большая часть ско
та будет зимовать в старых фер
мах. Значит, надо быстрыми тем
пами привести эти фермы в поря
док. Можно организовать массо
вые комсомольско-молодежные 
воскресники, создать специальные 
молодежные ремонтные бригады, 
звенья по заготовке местных 
строительных материалов. Хоро
шую инициативу проявили ком
сомольцы еланского колхоза име
ни Жданова. Здесь пятидесяти 
лошадям грозила опасность ос
таться на зиму под открытым не
бом. Комсомольцы создали моло
дежную строительную бригаду, 
решили сократить _рок строитель
ства конного двора здвое и сдать 
объект в эксплуатацию к первому 
ноября.

Как видно, для ..змольской
инициативы—неограниченный про
стор, интересных, благородных 
дел хватит на каждого молодого 
жителя села.

Практика прошлых лет показы
вает, что без правильного ухода 
работников за животными, без 
умелой организации труда нель
зя рассчитывать на успех, ес
ли даже скот полностью обеспе
чен кормами и теплыми помеще
ниями. Поэтому сельские комсо
мольцы должны быть застрель
щиками всего прогрессивного на 
своих дермах. Прежде всего на
до широко распространять пере
довой опыт животноводов—участ
ников Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставки.

Правильно поняли свою роль 
молодые животноводы манчажско- 
го колхоза «Красный Бор». По 
совету доярки Ани Серебреннико
вой они решили организовать 
двухсменную работу на фермах, 
потребовали от правления колхо
за ускорить строительство кормо
кухни чтобы кормить животных 
только приготовленными кор
мами.

Подготовка колхозного живот
новодства к зимовке — кровное 
дело сельских комсомольцев. Ком
сомольцы, молодые колхозники, 
не теряйте времени, готовьте 
фермы к зиме, укрепляйте их мо
лодыми, знающими людьми, орга
низуйте соревнование среди жи
вотноводов, делайте все, чтобы 
каждая ферма стала высокопро
дуктивной!

— Станок Павла Попова — в 
конце цеха, а сейчас мы идем по 
владениям третьего участка. Он 
тоже комсомольско-молодежный. 
Это — наши соперники по сорев
нованию и наши товарищи по 
заданию. Все, что вы видите, мы 
делаем вместе—наш, второй, и 
их, третий, участки. Эти валы 
уже готовы, сейчас их буду, 
упаковывать, сегодня же погрузят 
в вагоны, а, может, уже завтра 
установят в остывшие на время 
моторы тракторов.

Иван Яковлевич Родионов, 
старший мастер второго участка, 
говорил с увлечением, как всегда 
говорят о самом любимом деле, да
же несколько поэтично.

Сквозь стекло крыши« падали 
яркие, но уже плохо греющие 
лучи осеннего солнца, и его от
блески весело играли на шлифо
ванных коленчатых валах для 
тракторов «С-80». К концу вось
мой тысячи приближалось коли
чество валов, изготовленных в це
хе после сентябрьского Пленума 
Центрального Комитета партии.

В первые дни сентября про
шлого года на турбомоторном за
воде горячо взялись за налажива
ние выпуска коленчатых валов— 
одной из наиболее дефицитных за
пасных частей к тракторам. Это 
было ответом коллектива пред
приятия на решения партии о 
крутом подъеме сельского хозяй
ства.

Люди первого механосборочного 
цеха помнят, в каких трудностях 
рождалось новое дело. В про
сторном корпусе быстро монти
ровали станки, доставленные с Че
лябинского тракторного, часть 
оборудования брали в своих це
хах, оснащали, как здесь принято 
говорить, линию коленчатого ва
ла. Наступили холода, и рабочие 
дыханием согревали коченевшие 
руки, но дело не бросали.

Как-то само собою вышло, что 
оба участка линии коленчатого 
вала стали комсомольско-молодеж
ными: молодые рабочие завода 
первыми вызвались на боевое де
ло. Новички, приходившие на 
предприятие, быстро узнавали о 
заводских новшествах и проси
лись «туда, где валы начинают 
осваивать».

В трудностях, но уверенно, но
вая линия набирала темп. В пер
вый день было изготовлено два 
вала,во второй — пять, потом — 
семь, десять, пятнадцать... В 
конце апреля было успешно за
вершено первое правительственное 
задание. Выпуск валов включили 
в государственный план завода.

Цех вошел в ритм.
Воспоминаниями стали герои

ческие будни освоения новой про
дукции. Теперь рабочие, выбрав 
иной раз свободную минутку, за
водят разгово'р о том, как зимой 
на автомашинах коленчатые валы 
возили в Челябинск на закалку 
и ждали их обратно для даль
нейшей обработки. Иногда застря
нет грузовик в снегу на тракте 
между Челябинском и Свердлов- । 
ском, а в цехе тревожатся, то и 
дело выбегают из ворот, вгляды
ваются сквозь пургу па дорогу, 
не едут ли?

Теперь в цехе своя замечатель
ная установка для закалки валов 
токами высокой частоты — ТВЧ. 
Ее пустили в марте, сделали у се
бя на заводе с помощью ленин
градских ученых. Секундами ис
числяется время обработки вала 
на этой установке.

По плану линия коленчатых 
валов должна выдавать в сутки 
46 изделий, а выдает— 50 — 
52. Не меньше!

Но это не означает, что все 
идет гладко.

R конце июня иссяк запас 1 
шлифовальных кругов для ша- 

водить итоги месяца, в разгаре 
цредо!Ктябрьс1»з соревнование, а 
он может подвести товарищей.

К станку, где сегодня реша
лась судьба труда всего участка, 
всего цеха, пришел комсорг Петр 
Петров. Там уже был Иван Яков
левич Род и оно®.

Разговор начал комсорг.
— Ну, как, Павел, дотянешь 

до гудка? На тебя весь участок 
смотрит, не подведи. — И для 
большей убедительности до-ба- 
вял: — Обязательство-то пред
праздничное участка помнишь? 
Среднюю выработку каждого до
вести до 160 процентов. Это —• 
на 20 процентов больше, чем бы
ло в августе. — Тут комсорг по- 
чувстговал, что говорит, как- с 
трибуны собрания, и, улыбнув
шись, закончил:—В общем, как 
хочешь, а двадцать ты должен 
выдать.

Мастер давал советы:
— По-моему, надо немного 

сбавить скорость, уменьшить по
дачу. Так инструмент лучше со
хранится.

Попов взглянул на них угол
ками глаз и снова устремил ввор 
к фонтану искр, бьющему из-под 
круга, к красной стрелке инди
катора. Она металась по цифер
блату. Потом колебания ее стали 
все меньше Ai меньше, все ровнее 
шлифованная поверхность. Па
рень был сосредоточен до преде
ла. а когда выслушал просьбы 
и наставления, ответил:

— Думаете, я сам не понимаю! 
Конечно, сделаю.

И сделал.
На заводе видят прямую связь 

своего труда с трудом тысяч лю
дей, которые водят тракторы по 
землям нашей Родины.

Очень хорошо сказал по этому 
поводу мастер коммунист Иван 
Явовлев1йч Родионе®. Когда зашла 
речь о том, что Павел Попов и 
его товарищи экономят на шлифов
ке каждого вала до 36 минут, 
Родионов продолжил мысль:

— Совершенно верно. По это— 
экономия учитываемая. А есть 
тут много такого, что не сразу 
учтешь. Трактор, тронувшийся 
в путь, допустим, на день рань
ше бл-агодат нашему, досрочно 
сделанному валу, — это десятки 
гектаров целины, поднятой сверх 
плана, тысячи пудов. зерна, вы
ращенные дополнительно. Вон 
куда она тянется, наша эконо
мия!

... Павел вышел из цеха. При
вычным движением поправил 
фуражку (чуть набок и вперед). 
Навстречу спешили товарищи. 
Шла вторая смена.

Из широких ворот цеха вы
езжал грузовик. В кузове лежали 
продолговатые ящики. Их нельзя 
было не узнать. Павел проворно 
вабежал на горку щебня и за
глянул в машину. «Поехали... А 
сколько хлопот они нам всем до
ставили,—подумал он. — Эти, 
наверное, мои. А, быть может, их 
шлифовал Данильченко или Во
стрецов... Да какая, собственно, 
равница:' это наш общий труд, 
моего цеха, моего завода, моей 
страны...»

Он шагал по залитому солнцем 
заводскому двору и щурился яр
ким лучам, выглядывающим из- 
за высоких кирпичных корпусов. 
Все тело пронизывала приятная 
усталость. Вот и уютный, в блек
нущей зелени, уголок между це
хами.

Присел Павел на скамейку с 
изогнутой спинкой, вслушался в 
гул цехов и чудилось ему, что 
не станки рокочут за высокими 
окнами, а поют в степной шири 
тракторы и шелестит под остры
ми плугами нетронутая веками 
благодатная земля.

Р. ФРУМОВ.
Турбо моторный завод.



Учебный год в политсети начался!
В кружках и

После окончания рабочего дня 
одиннадцать комсомольцев базы 
механизации треста Тагилстрой 
собрались в просторном кабинете 
начальника базы. Все они—элек
трик Владимир Бирюков, маляр 
Аркадин Блинов, бульдозерист 
Иван Полторабатьки, машинист 
крана Владимир Тюрнин и другие 
решили продолжать свое полити
ческое образование в кружке по 
изучению истории КПСС.

Пропагандист коммунист тов. 
Скварченко задал несколько во
просов по пройденным в прошлом 
году разделам. Убедившись, что

Первое
В прошлом году я учился в 

кружке по изучению истории пар
тии и успешно закончил его. Нын
че мне поручили руководить 
комсомольской политшколой в 
колхозе «Сталинский Урал».

К началу занятий я готовился 
тщательно и всесторонне. По пер
вой теме «Как жили и боролись за 
освобождение рабочие и крестьяне 
царской России» прослушал на се
минаре лекцию, составил подроб
ный конспект.

Занятия мы начали организо
ванно. После краткой организа-

После конца смены все слушатели комсомольского политкружка 
на Свердловском хлебозаводе № 3 были в красном уголке. Пропа
гандист Александра Ильинична Эвенбах начинает занятие. Она 
умело использует выдержки из художественных произведений.

После занятий слушатели долго не расходились, задавали вопро
сы пропагандисту. На другой день Александра Ильинична пришла 
в цех. чтобы встретиться со своими слушателями.

НА СНИМКЕ: А. И. Эвенбах и слушатели кружка Валентина 
Леонтьева и Тамара Лекомцева. Снимок Й. Пашкевича.

политшколах
слушатели хорошо помнят мате
риал, изученный раньше, пропа
гандист подробно ознакомил их 
с программой начавшегося учеб
ного года и начал беседу.

В этот день в тресте Тагил
строй успешно прошли занятия и 
в других девяти кружках и полит
школах. Более пятидесяти комсо
мольцев, изъявивших желание 
изучать историю партии самостоя
тельно, посетили первое занятие 
партийного лектория.

Ю. КАЙГОРОДОВ 
(наш корр.).

занятие
ционной части и выборов старо
сты я рассказал о жизни рабочих 
и крестьян царской России. В 
конце занятий слушателям дал за
дание к собеседованию по этой 
теме, порекомендовал почитать 
«Мать» Горького, рассказ Чехова 
«Ванька».

Комсомольцы на первом заня
тии показали стремление настой
чиво повышать свои политические 
знания.

П. ЛАТЫ ЕВ, 
пропагандист.

Красноуфимский район.

Материал 
упростил...

Третий год ведет пропагандист
скую работу среди молодых рабо
чих обувной мастерской тов. Сыр
цов. Оба года он уверенно начи
нал занятия, на сей же раз замет
но волновался.

«Коммунистическая партия — 
руководящая и направляющая си
ла советского общества»,—объ
явил тему занятия пропагандист. 
Как известно, с этой темы начи
нается второй учебный год в ком
сомольской политшколе.

А в составе политкружка две 
трети слушателей записаны вновь.

Сначала это озадачило пропа
гандиста: с чего начинать? Но по
том он нашел выход из положе
ния—решил упростить содержа
ние рассказа. От этого объясне
ние получилось скомканным, а от
дельные положения неясными. На
пример, говоря о строительстве 
коммунизма в нашей стране, он 
заявил:

— При коммунизме не будет 
разницы между рабочим и инже
нером...

Высказав такую мысль, пропа
гандист подтверждает ее лишь 
тем, что уже сейчас многие рабо
чие получают денег за труд боль
ше, чем инженер.

— Но тем не менее,—продол
жает он,—надо много и упорно 
учиться. К этому я вас призы
ваю, товарищи.

Были и другие неточности, до
пущенные пропагандистом при 
рассказе. Так, говоря об автома
тизации производства, тов. Сырцов 
заверил слушателей, что в скором 
времени в обувной мастерской 
весь процесс изготовления обуви 
будет автоматизирован.

— А что мы будем делать? — 
сказал кто-то из слушателей.

— Надо учиться,—пояснил про
пагандист.

Весь рассказ продолжался в те
чение одного часа. Стремясь сде
лать так, чтобы было понятно всем 
слушателям, пропагандист многие 
вопросы упустил, причем не ска
зал о задачах, которые сейчас ре
шают Коммунистическая партия и 
Советское правительство.

Ясно, что пользы от такого за
нятия мало.

Советскому райкому ВЛКСМ 
надо учесть, что неправильное 
комплектование политшколы мо
жет привести ее к распаду, и, пока 
не поздно, следует исправить 
ошибку.

В. ПРИВАЛОВ 
(наш корр.).

г. Каменск-Уральский.

Пятая годовщина Германской 
Демократической Республики

Торжественное заседание в Берлине
БЕРЛИН, 6 (ТАСС). Сегодня в 

Берлине, в здании театра немец
кой Государственной оперы, со
стоялось торжественное заседание, 
посвященное пятой годовщине со 
дня образования Германской Де
мократической Республики.

На заседание в честь знамена
тельной даты в жизни немецкого 
народа собрались члены прави
тельства Германской Демократи
ческой Республики, члены Цент
рального Комитета Социалисти
ческой единой партии Германии, 
депутаты Народной палаты и Па
латы земель ГДР, представители 
демократических партий и массо
вых организаций, Герои труда и 
активисты производства, предста
вители трудящихся крестьян, вид
ные деятели науки, культуры и 
искусства.

Над президиумом заседания 
установлен герб Германской Демо
кратической Республики — пер
вого в истории немецкого народа 
действительно демократического и 
миролюбивого государства, надеж
ного оплота в борьбе немецкого 
народа за построение единой де
мократической и миролюбивой 
Германии.

Шесть часов вечера. Участни
ки торжественного заседания 
встречают бурными, продолжитель
ными аплодисментами появление 
в президиуме премьер-министра 
Германской Демократической Рес
публики Отто Гротеволя, заме
стителя председателя Народной 
палаты Германской Демократиче
ской Республики Германа Матер
на, первого секретаря Централь
ного Комитета Социалистической 
единой партии Германии, замести
теля премьер-министра Вальтера 
Ульбрихта, заместителей премь
ер-министра ГДР Отто Нушке, 
Генриха Рау и Пауля Шольца, 
членов Политбюро ЦК СЕПГ Кар
ла Ширдевана, Вилли Штофа, 
министров, председателя Палаты 
земель Рейнгольда Лобеданца, а 
также других видных обществен
ных деятелей Германской Демо
кратической Республики.

Под сводами зала долго гремят 
аплодисменты в честь руководи
теля Советской Правительственной 
делегации, прибывшей для уча
стия в праздновании пятой годов
щины Германской Демократиче
ской Республики, первого замести
теля Председателя Совета Мини
стров Союза ССР, Министра 
иностранных дел СССР, члена 
Президиума ЦК КПСС Вячеслава 
Михайловича Молотова, а также 
членов делегации — секретаря ЦК 
КПСС П. Н. Поспелова, президен
та Академии наук СССР А. Н. 

Несмеянова, секретаря ЦК КП 
Украины О. И. Иващенко, посла 
СССР в Германской Демократиче
ской Республике Г. М Пушкина.

Собравшиеся горячо приветст
вуют правительственные делегации 
Китайской Народной Республики, 
Польской Народной Республики, 
Чехословацкой Республики, Вен
герской Народной Республики, Ру
мынской Народной Республики, 
Народной Республики Болгарии, 
Народной Республики Албании, 
Монгольской Народной Республи
ки, Корейской Народно-Демокра
тической Республики. Демократи
ческой Республики Вьетнама, а 
также гостей из Франции, Бель
гии, Голландии и других стран.

Бурными, продолжительными ап
лодисментами собравшиеся встре
тили появление в правительствен
ной ложе президента Германской 
Демократической Республики 
Вильгельма Пика.

Торжественное заседание откры
вает первый секретарь ЦК СЕПГ, 
заместитель премьер-министра 
ГДР Вальтер Ульбрихт.

Под бурные аплодисменты уча
стников заседания он обращается 
с приветствием к президенту 
Вильгельму Пику, премьер-мини
стру Отто Гротеволю и приветст
вует руководителей и членов ино
странных делегаций, прибывших 
в Берлин на празднование.

Затем Вальтер Ульбрихт пре
доставляет слово премьер-ми
нистру Германской Демократи
ческой Республики Отто Гроте
волю, появление которого на три
буне собравшиеся встречают бур
ными аплодисментами.

Речь Отто Гротеволя, выслу
шанная с большим интерес 1 
собравшимися, неоднократно пре
рывалась аплодисментами.

Председательствующий объяв
ляет, что слово для приветствия 
предоставляется руководителю 
Советской Правительственной де
легации товарищу Вячеславу Ми
хайловичу Молотову. Бурными, 
долго не смолкающими аплоди
сментами встречают собравшиеся 
появление на трибуне товарища 
В. М. Молотова.

Речь товарища В. М. Молото
ва была выслушана присутствую
щими с огромным вниманием и 
неоднократно прерывалась бур
ными, продолжительными аплоди
сментами.

Затем на торжественном засе
дании выступили с приветствен
ными речами главы иностранных 
делегаций, прибывших на тор
жества по случаю Пятой годов
щины Германской Демократи
ческой Республики.

Инициатива 
молодежи

Трудно было в колхозе имени 
Жданова с рабочей силой во вре
мя уборки урожая. Но, несмотря 
на это, правление сумело органи
зовать строительство помещений 
для скота. Уже в то время на
чали строить конный двор, телят
ник и птичник.

Хорошую инициативу проявили 
комсомольцы и молодежь третьей 
бригады колхоза. В этой бригаде 
пятидесяти лошадям грозила опас
ность остаться на зиму под от
крытым небом. 26 августа комсо
мольцы деревни Юрты решили 
наименовать свою строительную 
бригаду комсомольско-молодежной 
и построить конный двор не за 
120 дней, как рассчитал при
ехавший из райцентра техник- 
строитель, а в два раза быстрее.

Как бы трудно ни приходилось 
комсомольцам-строителям, они 
держат свое слово. Хотя члены 
бригады не обязаны подготавли
вать лесоматериалы, они сами ру
били и возили лес. Через месяц, 
несмотря на трудности, строи
тельство конного двора было вы
полнено более чем наполовину. 
Несомненно, что строители сдер
жат свое слово: к 1 ноября кон
ный двор будет готов.

С. РОДИОНОВ, 
секретарь Еланского 

райкома ВЛКСМ.

Комсомолка Галина Ильин
ская — лучшая свинарка сель
хозартели «Вперед», Манчажско- 
го района. От девяти свиноматок 
она вырастила по тринадцать по
росят.

НА СНИМКЕ: Галина Ильин
ская на ферме.

Снимок М. Просвирника.

ЗА СПОРТ ВЗЯЛИСЬ 
КОМСОМОЛЬЦЫ!

На одном из собраний кузнеч
но-прессового цеха Сергея Соло- 
матова избрали физкультурным 
организатором. Это было в февра
ле прошлого года.

Не зря так настойчиво добива
лись молодые рабочие цеха, что
бы за спортивную работу взялся 
именно Сергей Соломатов. Они 
знали, что юноша по-настоящему 
любит спорт и если возьмется за 
дело — отдаст ему душу.

Трудно было оживить спор
тивную жизнь. Спорт был отстаю
щим участком в деятельности 
комсомольской организации. В 
цехе числилось всего только 40 
членов добровольного спортивного 
общества. Коллектив физкультур
ников не проводил никаких сорев
нований внутри цеха, не участво
вали спортсмены ни в заводских 
состязаниях, ни в районных, ни в 
городских.

За помощью Соломатов обра
тился к членам бюро комсомоль
ской организации. Вместе они 
взялись за создание спортивных 
секций. В цехе начали работу 
шахматная, городошная, футболь
ная, волейбольная секции, сек
ция легкой атлетики и другие. 
Члены бюро первыми записались 
в них и возглавили там работу. 
Саша Кондрашкин принял актив
ное участие в работе легкоатле
тической и стрелковой секций.

Саша Пойлов, ответственный в 
комсомольском бюро за физкуль
турный сектор, сам участвовал 
во многих спортивных мероприя
тиях, подавал пример молодежи, 
а пример — большое дело для 
организации массовой работы. 
Как спортсмен - разрядник, воз
главив секцию легкой атлетики, 
Пойлов в то же время стал 
заниматься в футбольной и шах
матной секциях. Не прошло ни 
одного спортивного мероприятия, 
в подготовке и проведении кото
рого не участвовал бы Саша.

Сам физорг Сергей Соломатов 
стал душой мотоциклетной сек
ции.

Результаты работы были нали
цо и сами агитировали за заня
тия спортом. Иван Пономарев, 
Владимир Проскурин и другие 
получили права водителей мото
циклов. Трое из членов секции 
приобрели уже свои личные мото
циклы и ездят на них.

Благодаря тесной связи, сов
местной работе физорга и членов 
бюро комсомольской организации 
физкультурный коллектив куз
нечно-прессового цеха стал одним 
из лучших на заводе. Во Все
союзном лыжном кроссе от цеха 
участвовало свыше ста человек. 
Второй год проводится розыгрыш 
цехового кубка по волейболу. В 

нем участвует пять команд. Кубок 
нынче завоевала команда штам
пового отделения цеха.

Проведен шахматный турнир 
между шахматистами цеха.

Физкультурный коллектив цеха 
сейчас участвует во всех завод
ских спортивных мероприятиях. В 
розыгрыше первенства завода по 
городкам команда городошников 
заняла призовое место. Немалых 
успехов добилась и стрелковая 
секция. В феврале стрелки цеха 
заняли второе место в заводских 
состязаниях, а в мае, потрениро
вавшись, вышли на первое место. 
Футбольная команда — одна из 
сильнейших на заводе среди це
ховых команд.

Молодежь цеха полюбила спорт. 
Членов ДСО сейчас свыше 120 
человек. Многие из них зани
маются уже в центральных завод
ских секциях.

Наведен порядок и в учете. Все 
члены физкультурного коллекти
ва своевременно прошли перере
гистрацию, нет уже в цехе за
должников по взносам.

Создав хороший физкультурный 
коллектив, физорг Сергей Соло
матов теперь организует помощь 
другим спортивным коллективам. 
Сергей организовал мотопробег 
по Петрока меискому району. В 
тракторных и полеводческих брига
дах комсомольцы, физкультур
ники цеха провели агитационную 
работу, помогли в создании и в 
организации работы комсомоль
ско-молодежных бригад.

Лучшие физкультурники цеха 
изъявили желание поехать на 
уборку урожая в свой подшеф
ный колхоз «Путь к коммуниз
му», Петрокаменского района. 
Находясь в колхозе, спортсмены 
создали футбольные команды в 
двух бригадах колхоза. В дерев
нях — Луговая и Новая Деревня 
помогли провести футбольные 
игры. Была организована встреча 
волейболистов колхоза с работ
никами МТС.

Спортивная жизнь физкультур
ников цеха бьет ключом.

Все эти успехи были достигну
ты, когда за организацию спор
тивно-массовой работы по-серьез- 
ному взялись комсомольцы-акти
висты, когда они стали личным 
примером увлекать молодежь, сде
лали спортивную работу интерес
ной. Комсомольское бюро участ
вует в подготовке и проведении 
спортивно-массовых мероприятий, 
умело привлекает к организатор
ской работе лучших физкультур
ников.

С. БОЛОТОВ.
Нижний Тагил, 
Уралвагонзавод,

Почта матери героя

«Крым, матери Павлика Мо
розова».—Письма с таким адре
сом ежедневно заносит письмо
носец в дом № 4 по улице Се
вастопольской в курортном го
роде Алупке.

Мать пионера-героя Татьяна 
Семеновна окружена большим 
вниманием. Юные артековцы, 
школьники Крыма—у нее ча
стые гости. ААного посетителей
заходит к ней побеседовать, как 
к депутату городского Совета.

Пишут Татьяне Семеновне 
Морозовой не только со всех 
концов нашей необъятной Ро-
дины, но и из стран народной 
демократии. В теплом письме 
из Чехословакии юноши во
сторгаются подвигами юных 
героев страны Советов, они хо
тят быть такими же, как Паша, 
Зоя и Олег... Переписка Татья
ны Семеновны с юношами и де
вушками народно-демократиче
ских стран обширна. >

Не порывает связи Татьяна

ПЬеса о юном Пушкине
В Свердловском театре юных 

зрителей состоялось обсуждение 
пьесы молодого артиста театра 
В. Балашова «Отрочество поэта», 
посвященной юношеским годам 
величайшего русского поэта А. С. 
Пушкина.

Участники обсуждения одобрили

По следам наших выступлений

3 сентября в подборке «Причи
ны зла» было опубликовано са
тирическое 'стихотворение о том, 
что администрация муко-мольного 
завода . № 3 треста Главмука
снисходительно относится к 
пьянству бригадира Н. К. Ма- 
щенко. Выступление газеты об
суждалось на собрании рабочих за
вода и признано правильным. 
Н. К. Мащенко объявлен выговор.

Семеновна и с родным Уралом. 5 
С Урала ей пишут родные, зна- 5 
комые, школьники. Земляки ин- I 
тересуются ее жизнью, здо- ,1 
ровьем, приглашают в гости. । 
Пионеры из Асбеста сообщили о 1, 
своих успехах в учебе, подели- , 
лись впечатлениями о прочитан- I 
ных книгах—-В. Губарева «Пав
лик Морозов» и А. Яковлева 
«Пионер Павлик Морозов». I
Школышки провели сбор о жиз
ни и подвиге юного героя.

«Мы гордимся тем, что Пав
лик родился и жил на Ура
ле, в нашем крае. Обещаем 
быть такими же преданными 
Родине, как Ваш Павлик!» — 
пишут пионеры.

Много теплых, сердечных слов 
приносит ежедневно почта ма
тери пионера-героя Павлика 
Морозова. « * *

НА СНИМКЕ: Татьяна Се
меновна за разбором почты.

Снимок П. Николаева.

в целом большую и интересную 
работу автора о великом художни
ке слова и отметили ряд недостат
ков, устранение которых улучшит 
пьесу.

В обсуждении приняла участие 
лауреат Сталинской премии дра
матург В. А. Любимова.

В той же подборке говорилось 
о пьянстве секретаря комсомоль
ской организации леспромхоза 
треста Челябметалл ургстрой 
П. Тропина. Кушвинский райком 
ВЛКСМ сообщает, что поведение 
П. Тропина обсуждалось на бюро 
райкома. П. Тропин освобожден 
от должности секретаря комсо
мольской организации, ему объяв
лен строгий выговор.

Навстречу II съезду писателей.

Осада Парнаса
Разговор зашел о творчестве, о 

том, как литературная молодежь 
Свердловска изучает жизнь.

— А что? У меня багаж есть. 
Лет на пяток хватит.

Михаил Найдич охотно листает 
вырезки опубликованных стихов, 
стараясь доказать правоту своих 
СЛОВ.

В 1952 году ои окончил 
Уральский государственный уни
верситет. Получил направление в 
Ульяновск, в газету. В отделе со
ветского строительства, куда был 
зачислен Найдич, надо было пра- 
вить авторские письма, как ре
портеру частенько бывать на 
предприятиях. Работа в газете 
требовала упорства, настоящего 
труда. А это оказалось не по ду
ше поэту. Правда, и в Ульянов
ске у Найдича не ослаб интерес к 
поэзии, которой он начал увле
каться с детства. Но печатался 
он здесь редко.

— Не печатают, потому что не 
знают меня, — решил начинаю
щий поэт и, боясь «погубить та
лант», поспешил уволиться из ре
дакции, вернуться в Свердловск.

Здесь, еще в студенческие го

ды, он был члеаном литературного 
объединения, здесь его стихи 
принимал® почти все редакции и 
издательства.

В Свердловском отделении Сою
за советских писателей молодого 
поэта встретили по-приятельски. 
Его призвали писать больше, 
обещали поддержку.

Это убедило Михаила Найдича, 
что теперь он может проявить 
свой талант и имеет право «вый
ти в писатели».,, Никто из 
старших товарищей не предосте
рег начинающего литератора от 
неверного шага, не разъяснил, 
что ему еще не время становить
ся поэтом-профессионалом.

...Редкое утро в газетном архи
ве не встретишь худощавого моло
дого человека, усердно перелисты
вающего подшивки. Иногда лицо 
его озаряется радостью, а чаще 
бывает огорченным — многие ре
дакции либо тянут, либо вообще 
не печатают. Но это не смущает 
Михаила Найдича. Он не изме
нился и после критики в «Комсо
мольской правде», которая год 
назад уличила его в халтуре: 

многие стихотворения размно
жаются и рассылаются в разные 
концы страны.

В последнее время у Найдича 
выработался свой распорядок дня, 
установился свой круг интересов. 
Где он бывает? В редакциях, в 
университете и в Союзе писате
лей.

Когда-то Найдич делал робкие 
попытки поступить работать в 
Свердловское издательство. Тогда 
здесь не оказалось мест, И взгля
ды поэта быстро изменились. Те
перь Найдич убежден, что посту
пать на работу ему нет никакой 
необходимости. Его не привлекают 
новые города и стройки, которы
ми так богата наша область.

— Поехать на периферию? Это 
невозможно,— уверяет молодой 
литератор. — Ведь со мной может 
произойти то же, что произошло 
с Шолоховым(?!)—оторвусь от 
писательской среды.

«Оторваться» от писательской 
среды — это самое страшное для 
Михаила Найдича. И не только 
для него. Ниеде не работает, ко
пируя больших писателей, Лев 
Румянцев. Забросила свою спе
циальность — специальность 
газетчика Ксения Охапкина. Ни 
с одним трудовым коллективом 
не связаны творческие биографии 
(если их уже можно так назвать!) 

молодых литераторов Льва Соро
кина и Станислава Мелешина.

Нам могут сказать: позвольте, 
Сорокин и Мелешин— студенты 
литературного института. Знаем, 
что студенты! Но ведь студенты 
заочного отделения, а на заочное 
отделение, как известно, прини
мают людей, не прекращающих 
основной работы.

Мы не имеем права осуждать 
молодых поэтов и прозаиков за их 
желание быть ближе к писатель
ской среде. Это стремление впол
не естественно. Какой молодой 
человек, имеющий призвание к 
литературе, уже как-то показав
ший свои способности, не хочет 
встретит!,«я с опытным писате
лем, выслушать замечания по 
своему произведению, кому безраз
личны писательские диспуты и 
споры, кто, наконец, не жаждет 
напечататься в газетах или жур
нале!

Не об этом речь. Мы не против 
тесной связи с писательской сре
дой, а- против отсутствия такой 
связи с жизнью, с кипучей дея
тельностью наших советских 
людей,

К чему же приводит отрыв от 
жизни? Достаточно ли багажа у 
наших молодых литераторов, что
бы только творить?

Михаил Найдич написал и опу
бликовал большое количеств» 
стихов. Однако многие носят 

созерцательный характер, запол
нены общими мыслями и рассуж
дениями, В них не встретишь яр
ких поэтических образов, своей, 
зрелой оценки событий. Поэт, как 
правило, ведет речь о там, что 
«вся страна в сияньи электри
ческом», а. «друзья настроены 
лирически», о том, что «над Вол
гой радуга-дуга» и гее «мы меч
тали о небесах, о смелых разво
ротах».

Излюбленная тематика Найди
ча.—тематика солдатских будней. 
Он работает над циклом стихов 
о Советской Армии. Стихи эта 
по мысли правильны. Но, они' 
как близнецы, похожи друг на 
друга, вялые и поэтому быстро 
забываются. Так, в стихотворе
ниях «На посту» и «Возвра
щаются танки» говорится о мо
лодом воине, который «зорко 
охраняет пост», о «веселом наро
де, поголовно работающем и не
пременно боевом». В них — 
сплошные прописные истины. 
Последние работы Найдича гово
рят о том, что его наблюдения за. 
солдатскими буднями иссякают, и 
поэтических произведениях по
является все больше серости и 
шаблона.

«Все о том же, на этот же лад 
Пел сто раз, и все кажется

мало...
Я в поэзии вечный солдат, 
А давно бы пора в генералы»'.

Эта шутка-эпиграмма, посвя
щенная Найдичу одним из его 
бывших однокурсников, метко 
характеризует застой молодого 
литератора, его скольжение по 
жизни.

С чем же входит в литературу 
другой поэт, тоже много пишу
щий и печатающий,—Лев Соро
кин? У него нередко видим сгла
живание острых углов, взгляд 
на окружающее сквозь розовые 
•очки. Конфликты Сорокин видит 
в жизни только там, где встре
чаются «он» и «она», а тема 
труда, самая главная и трудная 
тема, разрешается поэтом легко
весно, с первых впечатлений. 
Вот, например, как им опоэтизи
рован труд строителя:

А в руках кирпичи мелькают
И ложатся мгновенно в ряд.
Рядом ласточки пролетают, 
Облака в синеве парят.

(«Строитель»).
Незнание глубины жизни, ее 

многообразия чувствуется и в 
других стихотворениях — «Мо
лодой подрывник», «Тракторист
ка», «В теплице» и т, д.

Правильный, проникновенный 
взгляд на жизнь—это ценнейшее 
лачество начинающего литерато
ра. Если прежде чем писать, поэт 
или прозаик с головой окунется 
в избранную тему, спустит семь 
потов, изучая события и харак
теры, сравнивая и анализируя 

их, если его не покинет при 
этом чувство нового,—наверняка 
читатель црочтет волнующие 
строчки, получит от них пользу.

Так ли понимают связь с 
жизнью наши молодые писатели? 
Нет, гораздо проще.

Найдич, Мелешин и Сорокин 
имеют смутное представление о 
жизни свердловских заводов, а 
если и ездили туда, то только 
затем1, чтобы выступить со сцены 
клуба. В течение года они лишь 
дважды побывали в творческих 
командировках—в Каменском и 
Белоярском районах. Пару дней 
провели в МТС и колхозах. Едва 
ли такое гастролирование можно 
назвать изучением жизни, едва 
ли писатели сумели увидеть заме
чательные качества людей кол
хозной деревни, разобраться в 
причинах трудностей, которые 
еще есть на селе.

— За всем не усмотришь, — 
откровенно признается Ксения 
Охапкина. — Я едва успеваю чи
тать газеты и журналы. II этого 
для меня достаточно.

Недавно вышла в свет первая 
книжка К. Охапки,ной «Куинд- 
жи». Молодая писательница со
брала много архивных мате
риалов, несколько раз перераба
тывала повесть. Первый труд ее 
представляет несомненный инте
рес, говорит о способностях начи
нающего литератора.

Каковы же планы К. Охапки- 
ной на будущее? Написать об 
уральском скульпторе Шадре. 
Очень похвально! Ведь 016 ураль
ском самородке мало что знают 
наши читатели.

Чтобы быть ближе к миру 
художников, К. Охапкина, четы
ре года назад окончившая уни
верситет, поступила... техниче
ским секретарем в Свердлоиякое 
отделение Союза художников.

Эта работа спокойнее, чем в 
газете. Лишь изредка, приходится 
отпечатать отношение да изве
стить «совещании. Папками и бу
магами К. Охапкина отгороди
лась от пафоса труда, бурной 
жизни советских людей. Она счи
тает, что глубокое знание сегодня
шнего дня не обязательно для 
повести о Шадре. А так ли это?

Но и с бумагами, как намети
ла писательница., придется пово
зиться еще долго, может быть, не 
один год. Заработок же техниче
ского секретаря небольшой. Едва 
ли можно выгадать из него па 
творческие поездки по местожи
тельству Шадра, на перепечаты
вание материалов.

К. Охапкина нашла выход. 
Решила быстренько написать и 
«провернуть» черев знакомых 
повестушку о молодых художни
ках. Она, по расчетам Охапкиной, 
должна поддержать ее до выхода 
новой книги...

Такие промежуточные произ- 
веденьица нередко выходят из-под 
пера молодых свердловских лите
раторов. Поэты Найдич и Соро
кин признаются, что и они иног
да попадают в затруднительное 
материальное положение. Поэто
му приносят в редакции стихи, 
которые, как они сами чувст
вуют, нуждаются в доработке. 
Материальная сторона приводит к 
спешке, а спешка—к халтуре.

Начинающие писатели, о ко
торых идет речь в статье,—люди 
с образованием, владеют словом, 
умеют литературно обработать 
материал. Тем более наш доли’ 
предъявить к ним повышенную 
требовательность: только глубо
кое знайте жизни, постоянное об
щение с ней дадут возможность 
создать произведения, достойные 
нашей эпохи.

По заданию редакции 14 марта 
1954 года Лев Сорокин побывал 
на нескольких избирательных 
участках Свердловска. Наблюде
ния, хоть и кратковременные, 
натолкнули поэта на интересные 
мысли и обобщения, которые он 
удачно выразил в стихотворном 
репортаже, Стоило нынешним 
летом ему съездить в село Ми- 
х а йловекое, Н ижне -Сергине кого 
района, как в блокноте появи
лись интересные образы.

Но проникновенных о’бразоа 

подсказанных жизнью, в арсена
ле молодых литераторов еще 
очень мало. Да и откуда им по
явиться, если большую часть 
времени начинающие поэты и 
прозаики проводят у себя дома 
и ведут борьбу за «место па 
Парнасе», шагая окольными тро
пами.

Кипучая, богатая яркими собы
тиями жизнь окружает нас. Заме
чательные советские люди творят 
чудеса. Наши будни наполнены 
интересными ситуациям«, столк
новениями, радостями н трудно
стями. Кому, как не художнику 
слова, писателю, со знанием де
ла, правдиво и страстно изобра
жать происходящее вокруг, ак
тивно вмешиваться в жизнь?

А можно' ли стать в полном 
смысле инженером человеческих 
душ, если строка за строкой рож
даются в «совете» с четырьмя 
стенами, подсказываются субъек
тивным воображением автора?

Для того, чтобы достичь прав
ды в изображении, говорил П. А. 
Павленко, «мне нужно хоть од
ним глазом видеть или чувство
вать рукой теплоту описываемо
го события». Глубокое изучение 
жизни помогает писателю окреп
нуть, расширяет его знания, дает 
возможность эмоционально воз-1 
действовать на читателя.

В. ГУБАНОВА, 
П. ЛЫСОВ.



международный обзор
НОВЫЙ ВКЛАД СССР в 

ДЕЛО УПРОЧЕНИЯ МИРА
Внесенное советской делегацией 

на сессии Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных На
ций предложение «О заключении 
международной конвенции (до
говора) по вопросу о сокращении 
вооружений и запрещении атомно
го, водородного и других видов 
оружия мгцщового уничтожения» 
расценивается мировой обществен
ностью как крупнейшее событие 
международной жизни. «В кругах 
ООН признают,—пишет француз
ская буржуазная газета «Монд»,— 
что в направлении разрешения 
проблемы разоружения сделан са
мый большой шаг, который когда- 
либо делался на протяжении не
скольких лет». Венгерская газета 
«Сабад неп» считает, что приня
тие советских предложений яви
лось бы «поворотом в междуна
родных отношениях». Печать за
падных стран, учитывая широкий 
отклик во всем мире на советские 
предложения, призывает прави
тельства своих стран внимательно 
к ним отнестись.

Вопрос о сокращении вооруже
ний и запрещении оружия массо
вого уничтожения является одним 
из самых злободневных вопросов 
современности. Созданный в свое 
время при Организации Объеди- | 
ценных Наций подкомитет комис- ■ 
сии по разоружению не смог до
биться успеха в своей работе в 
результате позиции, занятой 
Соединенными Штатами: они и 
следующие по их пятам страны 
неизменно встречали в штыки ре
комендации Советского Союза.

На нынешней сессии Генераль
ной Ассамблеи советская делега
ция выдвинула новые предложе
ния, отвечающие интересам мира 
и безопасности народов. Советский 
Союз идет навстречу западным 
державам, рекомендуя положить в 
основу проекта резолюции англо- 
французские предложения от 11 
июля 1954 года.

В чем сущность советских пред
ложений? Советский проект резо
люции предусматривает сокраще
ние государствами в течение ше
сти месяцев (или одного года) во
оружений, вооруженных сил и ас
сигнований на военные нужды, 
имевшихся по состоянию на 31 де
кабря 1953 года, в размере 50 
процентов согласованных норм. 
Наблюдение за выполнением это
го сокращения должна осущест
влять, согласно советским предло
жениям, временная международ

ная комиссия при Совете Безопас
ности.

Советский проект резолюции 
предусматривает также второй 
этап сокращения вооружений. На 
этом этапе государства должны в 
течение шести месяцев (или года) 
сократить свои Вооружения и 
вооруженные силы на остальные 
50 процентов согласованных норм. 
Одновременно осуществляется 
полное запрещение атомного, во
дородного и другого оружия мас
сового уничтожения. Контроль над 
выполнением конвенции проводит 
постоянный международный орган.

Новые советские предложения 
проникнуты заботой Советского 
Союза о смягчении международ
ной напряженности и о предотвра
щении угрозы атомной войны. 
Утверждение враждебной пропа
ганды о якобы «непримиримой» по
зиции Советского Союза является 
сплошной выдумкой. Даже бур
жуазная печать вынуждена при
знать, что новые советские пред
ложения в состоянии ликвидиро
вать тупик в вопросе о сокраще
нии вооружений и запрещении 
оружия массового уничтожения и 
что на их основе возможно раз
решить этот важнейший вопрос 
международной жизни. Народы 
единодушно требуют использова
ния этой возможности, открывшей
ся в связи с новыми советскими 
предложениями.

УГРОЗА МИРУ В ЕВРОПЕ
Закончившееся в Лондоне сове

щание представителей США, Анг
лии, Франции, Западной Герма
нии, Италии, Канады, Бельгии, 
Голландии и Люксембурга, об
суждавшее пути вооружения За
падной Германии после провала 
«европейского оборонительного со- 
общества», закончилось принятием 
решений, которые таят в себе 
сильнейшую угрозу миру.

Смысл решений, принятых в 
Лондоне, сводится к тому, что За
падной Германии разрешается 
иметь армию, военную авиацию и 
военно-морской флот. Вместе с 
тем она станет членом Северо- 
атлантического блока, а также 
(вместе с Италией) Брюссельско
го военного блока (до сих пор в 
его состав входили Англия, Фран
ция, Бельгия, Голландия и Лю
ксембург). Ко всему этому Запад
ной Германии предоставляется так 
называемый «суверенитет», кото
рый на деле означает лишь право 
на свободное осуществление во
оружений. Западногерманская 
территория остается на длительное

время оккупированной войсками 
западных держав.

В заключительном коммюнике 
об итогах совещания большое ме
сто занимают указания на меро
приятия по «контролю» над воору
жением Западной Германии и о 
всякого рода «гарантиях». Между 
тем, совершенно очевидно, что ни
какой «контроль» не сможет пред
отвратить угрозу агрессии со 
стороны германского империализ
ма, если Западная Германия бу
дет входить в замкнутую военную 
группировку (какими являются 
Северо-атлантический и Брюссель
ский военный блоки), а не в об
щеевропейскую систему коллек
тивной безопасности. Мнимыми и 
обманчивыми являются и всякого 
рода «гарантии» против герман
ской агрессии. Указывая на это, 
английская газета «Дейли экс
пресс» отмечает, между прочим, 
что лондонское совещание не 
установило ограничений для ре
зервной западногерманской армии, 
и добавляет: «После первой миро
вой войны генерал Ганс фон Сект 
именно таким образом создал 
большую германскую армию. Но
вобранцев поспешно обучали в 
небольшой регулярной армии, ко
торая была разрешена Германии, 
а затем переводили в резерв до 
тех пор, пока их не собралось до
статочно для того, чтобы Герма- 

| ния имела возможность бросить 
вызов всей Европе. Кажется, что 
лазейка снова оставлена откры
той». Можно добавить, что эта ла
зейка расширена. Если после пер
вой мировой войны Германии раз
решалось иметь 100-тысячную ар
мию, то сейчас ее численный со
став, по подсчетам иностранной 
печати, составит 500 тысяч.

Решения лондонского совещания 
противоречат интересам народов, 
в том числе народов Западной 
Европы. Отклонение Националь
ным собранием Франции договора 
о «европейском оборонительном 
сообществе» означает по существу 
протест против любой формы воз
рождения германского империа
лизма. Более 3 миллионов голо
сов, поданных против вооружения 
Западной Германии на конферен
ции английских тред-юнионов, а 
затем на конференции лейборист
ской партии, достаточно ясно го
ворят о мнении народа Англии.

Миролюбивые силы европейских 
стран рассматривают результаты 
лондонского совещания как за
говор против мира в Европе.

С. ИВАНОВ.

Ради... отговорок
С середины прошлого года в 

колхозе имени Молотова, Крас
ноуфимского района, не рабо
тает радио. Председатель кол
хоза тов. Давыдов никак не со
берется получить из ремонта 
радиоаппаратуру и подобрать 
на колхозный радиоузел радиста. 
(Из письма Н. ТОРГАШОВА).

* * *
На селе уж год подряд 
Репродукторы молчат.
Потому что целый год 
Председатель речь ведет: 
«Есть у нас пробелы

в штатах...
Что ж, радиста мы найдем!
Из ремонта аппараты
Хоть сегодня заберем!
Все уладим мы везде
И т. п. да и т. д.».
Целый год руководитель
Обещал и говорил
Так,
Что громкоговоритель
Сам собою заменил!

Урок волокиты
Свыше года Уралмашзавод 

тянет ремонт помещений для 
школьных мастерских в под
шефной школе № 68 Орджэ- 
никидзевского района, не вы
полняет обещаний оборудовать 
эти мастерские, задерживая 
этим развитие политехниче
ского обучения учащихся.

(Из письма группы 
школьников).

* * *
Рядом школа и завод.
В этой школе, между прочим, 
Уралмашевским рабочим 
Смена юная растет.
Но над школой вот уж год 
Странно шефствует завод.
Он дает урок ребятам 
Не из области проката, 
Не о том, как стружку вить, 
Или, просто, гвоздь забить, 
Чтобы не было мозолей, 
Как держать зубило, дрель...

Он показывает школе
То... как тянут канитель.
От подобного урока
Днем с огнем не видно 

прока!

Странная 
рассеянность

О председателе постройкома 
Нижне-Исетского стройуправ
ления К. М. Демине можно без 
преувеличения сказать, что он 
по какой-то странной рассеян
ности постоянно путает, где по
стройкой, а где его собствен
ная квартира. Так, три года на
зад он «по рассеянности» занес 
общественный радиоприемник 
не в комитет профсоюза, а к 
себе домой, где поныне тот и 
пребывает. По той же «рассеян
ности» тов. Демин безнадежно 
забыл, как в его владении ока
зался общественный фотоаппа
рат «ФЭД» и куда он впослед
ствии исчез. В прошлом году 
областной совет ДСО «Строи
тель» вручил тов. Демину почти 
на четыре тысячи рублей спорт
инвентаря. И опять-таки «из-за 
рассеянности» тов. Демин пе
репутал, для кого предназна
чен этот инвентарь, и немалую 
часть его присвоил.

«Рассеянность» тов. Демина 
приняла такие размеры, что ис
коренить этот недуг можно 
только оперативным вмеша
тельством. Профилактические 
советы уже не помогают.

(По письму М. ГРАХОВА).

Прошедшие внутри районов со
ревнования позволили выявить 
лучших спортсменов, из которых 
составлены сборные команды по 
девяти видам спорта: легкой ат
летике, баскетболу, волейболу, 
(гребле, стрельбе, настольному тен
нису и другим видам.

Спортивные игры молодежи про
водятся в Свердловске впервые. 
Принцип комплектования команд 
несколько необычен. Спортсмены,

Летние молодежные игры
ранее выступавшие за свои об
щества, в этих соревнованиях за
щищают честь того района, где 
они работают или учатся. Это 
повысило интерес к играм.

В состязания^ гребцов-муж
чин гонку на 2 000 метров выигра
ли гребцы Октябрьского района. 
В женской группе гонку на 1 000 
метров выиграли спортсменки Ле
нинского района. Гребцы Ленин
ского района завоевали команд
ное первенство.

На свердловском стадионе «Ди
намо» состоялись заключительные 
встречи городошников и легко
атлетов. В финальной встрече по 
городкам завоевали право уча
ствовать команды Сталинского и 
Орджоникидзевского районов. По
бедили спортсмены Сталинского 
района.

Много зрителей привлекла инте
ресная спортивная борьба на бе
говых дорожках. Спортивную честь 
районов защищали и способные 
начинающие легкоатлеты, и силь
нейшие, ведущие спортсмены го
рода. Победителями финала лет
них игр молодежи по легкой ат
летике стали физкультурники Ле
нинского района, набравшие 39 449 
очков. Первенство они завоевали 
в единоборстве с сильной коман
дой Кировского района, в составе 
которой выступали лучшие легко
атлеты Уральского политехниче
ского института, — Л. Соломенна, 

одержавшая победу в трех ви
дах состязаний (из шести), М. Ав
деева, первенствовавшая в беге на 
100 и 200 метров. Первые места 
в группе мужчин завоевали так
же спортсмены-студенты Ю. Лукоя
нов — в беге на 1 500 метров, 
В. Федоров—в беге на 100 метров 
и В. Устюжанин — в прыжках в 
высоту с разбега.

Велосипедисты-финалисты со
ревновались на Балтымском шос
се. Мастер швейной мастерской 
артели «Темп» Ленинского райо
на Р. Захарова вышла победи
тельницей в гонке на 25 кило
метров. В гонке мужчин на 50 ки
лометров победил представитель 
того же района В. Таскаев с хо
рошим результатом — 1 час 22 
минуты 49 секунд.

Два дня в спортивном зале До
ма офицеров состязались волей
болисты. Среди юношеских команд 
первое место заняли спортсмены 
Кировского района. Звание чем
пионов летних молодежных игр 
у девушек присвоено волей
болисткам Кагановичского райо
на. Среди мужских команд 
лучших результатов добился кол
лектив Орджоникидзевского рай
она.

В городском стрелковом клубе 
ДОСААФ состязались стрелки. 
В упорной борьбе первое ме
сто занял коллектив Кировского 
района, набравший 715 очков из

800- возможных. Отлично провел 
стрельбу ученик школы Я» 45 
Сталинского района А. Хомылев, 
выбивший 97 очков из 100 воз 
можных.

* * *
НА СНИМКАХ: забег мужчин 

на дистанцию 1 500 метров; по
бедительница велосипедных гонок 
Раиса Захарова.

Снимки В. Баканова и 
И. Пашкевича.

СИЛОСНЫЕ БАШНИ — 
ПОДШЕФНОМУ КОЛХОЗУ

Свердловское строительно-мон 
тажное управление Уралэнерго- 
строя установило в подшефном 
колхозе «Доброволец», Тугулым- 
ского района, новые силосные 
башни. Башни эти собраны из 
железобетонных плит, изготовлен
ных на Березовском заводе строи
тельных конструкций.

В. МАКСИМОВ.

Исправление опечатки
В отделе «Шахматы» прошлого 

номера газеты допущена опечат
ка. Пятую строчку в объяснении к 
конкурсной задаче № 3 следует 
читать: «Пешки: <т7, И6 (Ю)».

Редактор
М. ПИЛИПЕНКО.

УРАЛЬСКИЙ УЧЕБНЫЙ 
КОМБИНАТ МИНИСТЕРСТВА' 

АВТОМОБИЛЬНОГО ТРАНСПОРТА 
И ШОССЕЙНЫХ ДОРОГ
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производит прием на курсы шофе
ров лиц, окончивших 10 классов.

Срок обучения 3 месяца. Учащие 
ся обеспечиваются стипендией.

Курсы открываются в городах 
Свердловске, Серове, Краснотурь- 
инске, Камышлове, Ирбите, Перво
уральске и Михайловском заводе.

За справками обращаться в 
Свердловске — в автошколу (улица 
нм. Шейнкмана, 67, тел. Д2-22-28), 
в городах: Серове, Красчотурьин- 
ске, Ирбите, Первоуральске, Ка-

в аьтотранспор/ныемышлове
конторы (АТК).
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